

la fabrique de la paroisse de Notre-Dame vient de faire construire, et qui comme décoration sera lors de son achèvement, un des plus beaux monuments religieux de Montréal. Nous aurons prochainement l'occasion de parler plus en détail de cette chapelle.

\*\*\* Le troisième centenaire de saint Louis de Gonzague a été célébré avec éclat cette année dans l'Eglise universelle. Le 31 décembre jour de la clôture de ce centenaire est aussi le jour anniversaire de la canonisation du saint.

\*\*\* Les pèlerins qui sont allés, l'été dernier, à St-Anne de Beaupré y ont vu le monument nouveau que les Pères Rédemptoristes font élever tout près de la célèbre basilique : la *scala sancta*. L'extérieur de ce monument est maintenant terminé. Il reste encore à mettre la dernière main à l'achèvement de l'intérieur, à l'installation des autels et des groupes de statues qui doivent y représenter les principales scènes de la Passion de Notre Seigneur.

\*\*\* Il y a 220 ans que Louise de Marillac a jeté les fondements de son œuvre, et aujourd'hui les Filles de Charité sont au nombre de 25,000. Elles ont à Paris 76 établissements, 825 en France, 34 en Algérie, 9 en Alsace, 162 en Autriche, 35 en Angleterre, 42 en Belgique, 324 en Espagne, 426 en Italie, 105 aux Etats Unis; elles en ont en Perse, en Chine, partout; elles comptent en tout 3,255 maisons.

\*\*\* Nous lisons dans les *Annales religieuses* d'Orléans du 21 novembre dernier :

« L'un de ces derniers jours, Léon XIII est allé de nouveau dans la basilique Vaticane, s'agenouiller devant la confession de St-Pierre, auprès de ces glorieuses reliques qui commaniquent aux vicaires de J.-C. la lumière, la force et l'indomptable courage. Le Pape a prié pendant plus d'une heure, avec les prélats de sa cour. Cet acte de profonde piété doit être remarqué. Il est notoire que Sa Sainteté descend la nuit, dans la basilique, et prie longuement sur la tombe du Prince des Apôtres, chaque fois qu'il doit prendre une décision grave et importante. »

\*\*\* Depuis douze ans une société d'étudiants catholiques a été constituée à Amsterdam, avec la devise significative de « Foi et Science, » sous la direction du R. P. Van Schyn, de la Compagnie de Jésus.

Dans ces réunions, on s'occupe tout spécialement des grandes questions historiques, religieuses et sociales. Le bien que cette Société et ces étudiants produisent sur les jeunes gens catholiques qui fréquentent l'Université est immense.

Un nouveau local de ses réunions vient d'être inauguré. Dans la belle et joyeuse fête qui a eu lieu à cette occasion, a été donnée la bonne nouvelle de la fondation d'une chaire de philosophie catholique.

\*\*\* Les massacres des missionnaires catholiques continuent en Chine, et les dépêches nous apportent la douloureuse nouvelle de la destruction de la mission belge de Takow. Les prêtres ont été assassinés, les néophytes cruellement torturés, les religieuses outragées et